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■２－１ 誰もが活躍できるまちづくり（年齢別） 

 

【29歳以下】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重点プログラム２ 『命を守る』 

  ～誰もが活躍できるまちづくり・安全で安心なまちづくり～ 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=31）

バリアフリーは進んでいると思う

以前よりはバリアフリー化が進んだと思う

バリアフリーの整備が進んでいると思う

公共のバリアフリー化が進んでいるから

色々なところで障害をもっている人が働いている

近所では、障害者の方もいきいきと皆で農作業している姿を見る

市役所で障害のある人が作った物が売られたり、そういったお店を見かけたりするから

市が積極的にパートなど、雇用体系を増やしているから

働く場所が少し増えている気がする

さまざまな職場があるため

横須賀の人は他と比べると楽しそうだから

まちの人達が元気だから

たくさんの人の活躍がみられる

若い次世代の町おこしプロジェクトも活発に感じる

さくらの里、あすなろ学苑など障害者が頑張って生活して活躍していると思う

高齢者が多いが、家にこもらず外出している人が多い

詳しくはわからないが、いろいろな人が共存しているまちだとは思う

施設や環境は充実していると思う

施設が充実していると思う

急傾斜地の防災対策が増えている

横須賀は急傾斜地が非常に大きな存在だと思う。これからの自然災害には必ず必要なこと
だと思う

新たな機能が増え、よりよくなっている

療育に対してもしっかりしてきたと思う

健康維持･増進などのプログラムが増えた

充実していると思う

特に障壁を感じないので

特に不便はない

まちに活気がある

平和なまちだから

個人の事情・境遇に対して思いやりのあるまちだと思う

日本全体でよくなってきていると思うから
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=９）

優良企業が少ない

雇用の場が減少している

活躍できる場がないから

活躍できる場がない

バリアフリーが不十分

やはり年齢、性別の差がある

中央のまちが汚い

人口が減っている理由の１つ？

統一性がなくなっている
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【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=17）

福祉サービス、制度が進んだように思う

多くの支援事業を実施しているため

重点事業を挙げているから

特別支援教育に適切な予算措置・取り組みがされている

相談窓口（子ども用）があることを知った

現状に即したものを実施しているため

駅･バス・公共機関において、障害のある方への配慮を感じる

歩道の段差が解消されつつあるので

体験型のイベントなどは、親子で参加できるしよいと思う。これからも参加してみたいと
思う

以前よりも、さまざまなイベント等が増えてきたと思う

医療サービスが進んだように思う

障害者の活躍の場は少ないながらも増えている

米軍基地のあるまちでもあることから、人種、性別等には他のまちよりも、こだわらずに
受け入れるところはあると思う

障害者にやさしいまち

のんびりしているから

本人の努力次第

各駅にエレベーターがないところがある。子ども連れはつらい（ベビーカーなど）
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=31）

働ける場所が少ない（n=８）

就職難だと思う（nは同上）

雇用が少ない（特に女性の正社員）（nは同上）

障害者雇用が少ない（nは同上）

若い人が職についてなく活躍できていない（nは同上）

坂や階段が多く、誰もが暮らしやすいとは思わない

坂が多いので、老人、車イス使用の方は住みづらいのではと思う

老人が苦労して階段や坂をのぼっている姿を見る

高齢者が多すぎる

老人しかいない

高齢者や障害のある方には、ある程度の場が考えられているが、いわゆる一般の人たち、
特に若い世代が活躍しにくい環境に感じる

障害のある人は、活躍できていない

横須賀は老人の方が多く、どちらかというと老人の方が中心なのかと思う

老人ホームばかりできている

障害があると活躍できる場が少ない

私の住んでいるまちには差別がある…と思う

叔父が障害を持っているが、行政と関わった母があまり良い思いをしていないため

高齢者がいる家庭にやさしくない

情報発信が少ないと思う

取り組みの事業があることはわかるが、それが活かされているか疑問

発達障害の子が学童クラブに入れないこと等や、保育園に入園できる地域差が大きい

活気がないので、講座や訓練など興味を持てないし、仲間内だけで楽しんでるように思う

市、企業等の好循環（景気）が表れていないから。保障が難しい

財政が良くなってきていないので、住みづらくなっている人もいるのかもしれないから

横須賀中央も以前より商業施設等が減った

よそ者が多い

いなかである

不便

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【40歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=20）

支援事業がなされているように思う

各種施策がある

高齢者へのサービスなどは、少しずつかもしれないけれど手厚くなっているように思える
から

スポーツライフ事業や健康づくりを広報でよく見る

高齢者に対しての改善されている部分はある

老人の活動がよくみられる

シニアの方たちの活躍が見られるから

年齢にかかわらず活躍している

わりあい、分け隔てがないように思う

自分の職場には、障害のある方、年配の方など、あらゆる職場に勤めている方が来店され
る。つまり受け入れられる環境がある

バリアフリーなどはよくなってきていると思う

歩いていてそう感じる時がある

地域に協調性がある

障害者が利用できるものが増えた

施設がよくなっている

シルバーで働いている方がたくさんいる

以前は広報であまり見なかった気がするため

今後さらに進む高齢化に向けて、元気な高齢者の方が活躍できる場が、さらに増えていけ
ばと思う

横須賀市より小さな市町村よりはましだと思うが、横浜市、川崎市、東京都に比較すると
選択は少ない

老朽化した遊具の改修などが遅れているところもある



- 6 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=25）

働く場、会社が少ない（n=７）

活躍できる＝仕事の場としたら、隣接他市に比べて、雇用条件が悪い（nは同上）

職場が少ない（nは同上）

市内もそうだが、企業がもっと努力すべき（nは同上）

大手メーカーの撤退（nは同上）

子育て中で仕事を探したいが少ない

若者が働ける職場が少ない

バリアフリーの少なさ。道路の狭さ。歩道が狭く平らではないところが多い（障害者の方
や老人）

障害を持つ方には大変な歩道が多い

特定疾患に対する手当等を見ても、どんどん悪くなっている

不登校者などの社会復帰対策は他市より遅れている

健常者でも大変なのに…また、逆に認定すると後々面倒なのか、痴呆なども手遅れになる
くらいでないと助けてくれないのに、いきいきしたまちなのだろうか

良くないから人口が減っていると思う。高齢者ばかりに目がいっている

大手のショッピングセンター等はできるが、近場の商店がなくなり、体が大変な時は買い
物も大変で、いきいきとは暮らせない

年金や高齢者・障害者への生活保護費等の減額や消費税増税、東京電力の料金増額など
で、いきいきと暮らせているまちとは全然言えないと思う

そのような情報が入ってこない

一部の人たちだけがそういう感じに見える、思える

どちらかというと高齢者が暮らしやすいまちだと思う

誰も活躍できないと思う

高齢の方が活躍できているとは思わない

子どものスケートボードや自転車のマナーが悪く、通行の邪魔

まだ、４～５年前の方がまちの人も親切だったと思う。いきいきとして心に余裕が持てる
としたら、まだ４～５年前の方がましだった

地域によっては高齢化が進みすぎ、地域活動が上手にいかなくなっている。拡大家族化を
進め、それに伴う税の見直しや家族が世話をし合える環境が必要だと思う

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【50歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=28）

まちの中で障害の方が働いているのを見かける

工場（企業）には少し障害がある人が働いている

障害のある方たちで頑張って運営しているお店を目にするようになった

デイサービスや福祉関係の建物が増えている

デイサービスなどの通所介護の送迎車が多くなっている。それだけ利用が多いということ
なので

活躍できる場が増えたので大変よい

シルバー等、高齢者の活躍はある

少しずつではあると思うが、障害の人の活躍できる場所ができているかと思う

障害者の社会参加は少し進んでいる

いろいろな取り組み事業があるようだ

事業計画が進んでいるので

障害者に対する施策は効果があると思う

障害者の方が働ける環境づくりに力が入れられている

高齢者の対策がされていると思う

NPOやボランテイア団体がある

市民による活動が増えているように思う

活動の機会は多いように思える

行事等に参加しているので大変よい

学校施設の開放及び施設等がある

児童スポーツ及びゲートボール等盛んである

障害者が普通に歩けるようになった気がする

施設などは優しくなっていると思う

暮らしやすい安心なまちづくりが進められていると思う

特に不都合なく生活できるので

視点を変えると資源が豊富なので、チャンスがあると思う

自然と適度な文化が共存している

どのようなサービスがあり、どうやってサービスを受けるのかがわからない。健常者への
ケアーはどのようになっているのか…？

地域や人によってかなり変わる
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=32）

差別があるようにも思える（n=７）

差別はなくならないから（nは同上）

よく地域の人に、地の人間ではないと言われる（nは同上）

非正規雇用者、ひきこもり、弱者に冷たい（nは同上）

外国人、生活に困っている人、障害者に冷たい（nは同上）

誰もが←疑問あり

“誰もが”ではない

高齢者が安心して暮らしているか疑問

整備されていない。障害者にとって、車イス等で道路が通れない

まち全体がバイアフリーになっていない

以前と比べ収入が減り、日々の生活に追われ活躍するまでの余裕はない

生活が苦しい

重点事業についてＰＲ不足

市民健診、シニアパス事業以外は知らなかった

高齢化、少子化への対応不足を感じる

医療体制の充実に期待する

市が改善に取り組んでいるという具体策が全く見えない。何をしているのか疑問

取り組まれていると思わない

何をしているのかわからない

活躍しているのは、ごく一部の人間

治安が悪い

中高年の楽しめる場所が少ない

活躍の場が不足しているように思う

昔のがマシ

発展性がないから

雇用状況は悪い

東京、横浜等の大都市に比べ魅力が全く感じられない

防災訓練をTVでしか見ていない

日本の風土である

世の中が厳しくなっている

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【60歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（次頁に続く） 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=56）

障害者、高齢者の施設が増えた（n=６）

障害者が通う施設が増えている（nは同上）

確実に介護施設等増えていると思う（nは同上）

リハビリ中心のディサービスが色々開設されている（nは同上）

色々な場所で大人・子ども、年代、性別にかかわらず活躍していると思う（n=６）

活躍している様子をよく見るから（nは同上）

障害者の活動が目にとまる（nは同上）

活躍できる機会が多くなっている（nは同上）

健康診査

特定健診はありがたい

特定健診の充実

うわまち病院の建替えの検討

障害者がいきいきと暮している様子をみて

障害のある家庭でもいきいきしている

他の方はわからないが、現在の自分はいろんな面で楽しく暮らしている

障害者のイベントを時々耳にする

地域のイベントや季節折々の花が楽しめる

イベントを多くした分、良くなったのだろう

駅に配置されたエレベーター等で、お年寄り・障害のある方など、利用しやすくなったと
思う

歩道と車道交差部分が段差なしに改善された

バリアフリー事業が充実してきている

小学学区での防災訓練

地域における防災訓練等が充実してきている

以前は同じ町内での防災訓練であった

平成町などに大きなスーパー、ホームセンター、衣服店等ができ、仕事は増えていると考
える（パートだが）

外に出た時に、時々、障害者の方、高齢者の方々が働いている姿を見かけるので、変化し
てきていると思う
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」の 

回答理由は次頁 

主な回答理由　（n=56）続き

全国に先駆けた高齢者虐待防止事業など幅広い施策が行われている

精神障害者の社会復帰等の促進を図るための医療の確保や日常生活上の支援

ラジオ体操等、健康づくりの必要性を感じる。そのための取り組みが多く見られる。老人
ホーム等の内容に心配があるが助成金も増えそうなので、期待している

ラジオ体操やウォーキングなどの健康づくり

障害者に対するサポート

自分が年をとってきたためか、利用しようと思うプログラムが多くなってきていると思う

シニアパス事業は、お年よりの行動を広げるので良いと思う

高齢者用のバス割引を利用させて頂いている

全バス路線を自由に利用できる高齢者のパスで、活動できるようになった

社会保障は少しづつ前進している

以前は、生涯学習、豊かなスポーツライフの存在も知らなかった。今は、頑張っていると
思う

市が積極的になってきている

良くなるよう努力しているのではないだろうか

重点事業が順調に進めば素晴らしい

重点事業の項目から見ると、そう思う

町内にかかわることで、見えてきたように感じる

市民全体の意識が変わってきている。まちなかで私が「お手伝いしますよ」と声をかける
のに、恥ずかしくなくできるようになった

生涯学習、健康維持のための施設等、ある程度整ってきていると思う

まちの開発やショッピングモールも多くて良いと思う

外国人が住み、ヨコスカの環境が変化しつつある。人とのつながりを求めている人が増え
ることを望む

地域のつながりが道路によって切断され、まちが変化していく。市がしっかりコミュニ
ティを作らないとなかなか難しい

福祉の活動、障害者支援も民間レベルではよくなっている。市としてもっと充実したもの
を進めてほしい

良くはなっているが、高齢者が働ける場をもっと増やしてほしい

医療費の問題等があると思う。老人ホームなど入居しても年金等では無理がある

具体的施策が見えない

まだまだだと思う

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=30）

人に対してのやさしさがあまり感じられない

障害者をもう少し大切にしてもらいたい

孤立化している

企業が少なくなった

働く意欲があっても場所がない

活躍できる活動がない

お年寄りの活躍できる場がないと感じる

活躍できる場所があまりないような気がする

道路の狭さと坂道の多さ

施設が歩道橋の下だったり丘の上だったりする

誰もが？？

誰もがと言われれば思わない

障害者は大変だと思う

軽い知的障害者の勤労の場が少ない。重度の障害者については充実に向かっているが…

介護も大切だが、介護予防に力を入れたほうが高齢者でもいきいきと暮らせると思う

老人、障害者対策の遅れ

施設が少ない

人が集まるところばかり整備されている

ハイランドから栗田小学校へ抜ける斜面に家が建っているが、子どもが校庭で遊んでいる
真上に許可するのはおかしい

予算が無いのか？対応されない

急斜面が多く、土砂対策が遅い

特別に市が他と比較し、優れている施策をしていると思えない

具体例が不明

自然にも恵まれ、良い環境であるのに、それを生かしきれていない

情報がない

高齢者には不便な点が多い

若い世代が少なく、高齢者が頑張っている？

活気がない

誰もがというのは難しい

全てのものに差別を感じる

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【70歳以上】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次頁に続く 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=40）

障害者の設備がよい

障害者の施設等ができたと聞く

私も含めて老人をまちなかでよく見る

私の町内にも障害のある方が住んでいるが、皆、バス・電車を利用して遠くに通っている
ようだ

コミュニティセンター、生涯学習センターが活用されている

公共施設を利用できるため、健康や趣味ができる。

健康診査事業がある

健診事業

車椅子の人とバスで同乗したことが何回もある

お年寄りが道を歩きやすくなった

バリアフリー事業

いきいきと暮らしている

元気にいきいきしていると思う

自主防災訓練や急傾斜地の防災対策が継続的に行われていると思う

防犯カメラ等の設置

障害者に対してやさしく接していると思う

世間の人々の気持が強くなった

障害の方には大変良くなっていると思う

差別、区別を感じない

他人を想う人がいる

住みよい

特に困った話を聞かない

市民高齢者の活動が多くなっていると思う（部活動）

市民が参加できる教室が多くある

サービスについてはそう思う

住民としては安心感はある
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主な回答理由　（n=40）続き

数多くの事業が追加されている

生涯現役社会の実現のための各種事業推進

これからも体操を頑張ろう

スポーツライフ事業等は成果が上がっているのでは

介護、福祉、生涯学習など諸施策が功を生んできているように思う

行政からも積極的に働きかけ（誘い）があるので、個人にもよるが自分次第で住みよいま
ちだと思う

市役所の担当の方が頑張っている（ただ少ないが不満の部署もある）

リストラになったという声が聞かれなくなった

市民の負担が少ない（市民として義務責任が少ない）

町内のことは住民に任せてあるのが良い

本人の自覚が少しずつ増えてきたように思える

以前より、リサイクルに人々が関心を持つようになったと思う

老人、障害者への偏見はまだあると思う

身近に感じられないので、もっとアピールする
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=31）

地理的に坂道が多いので、対策がほしい。（n=７）

老人には坂道が多くて出かけにくい。買物も不便。交通も不便（nは同上）

階段が多い（nは同上）

車椅子で通れる道はゼロ！（nは同上）

傾いた歩道。車椅子に不便なトイレetc（nは同上）

特に障害のある方に活動に制限があると思う

相変わらず障害者には厳しい

生涯現役で働く場所が少ない

まず若者の職場が少ない

高齢者の活躍できることがない

年齢的に活動する場がない

自主防災訓練などあることさえ知らない

関わりが少ない

支援体制がまだまだだと思う

子どもがネットの書き込みの嫌がらせで悩んでいる。相談できるところがない

福祉に関する手続き等、妻が障害者だったため、全て、私が会社を休んで妻を福祉課へ連
れていった。大変だった

同県なのに他市より悪い

革新性が足りない

何かしているか？

雇用が減っている

百貨店や駅前のお店がつぶれている

図書室（行政内）がもう少し充実してほしい。公共で広い体育館がほしい

歴史がある市なのにあまり活用していない

一部の人だけのように思える

自分の年齢が上がってくるに従い不安が多くなる

自分がいきいきとは暮せていないので

横須賀に限らず、格差が広がっている

閉鎖的

住民税が高い

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載



- 15 - 

■２－２ 安全で安心なまちづくり（地域別） 

 

【追浜・田浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=31）

犯罪など少ない（n=８）

悪い人がいない（nは同上）

特に目立った事件を耳にしない（nは同上）

治安が良くなったと思う（nは同上）

今までに危険を感じたことがない（n=５）

家の周りでは、あまり危険を感じず生活できている（nは同上）

横須賀市でも、自分が住んでいるところは安全で安心なまち（nは同上）

子どもたちの見守り隊など本当に助かっている

見守り隊など地域の方々の協力がある

町内会有志の自主的見回り

パトロールをしたりしているので

災害に備え、整備している

防災面で改善されている

防災教育をしてくれているから

災害だけでなく、不審者対策をしているため

市が力を入れ対応していることを感じる

山や坂、トンネルが多い割には大き事故はない

大きな災害がない

昔からの住人が多いため

警察の対応が親切だったことがある

夜中に米軍の歩行が少なくなった

生活環境が良くなっている

通学路の安全に不安な箇所が市内に多くある

新聞、テレビでのニュースの影響

騙されそうになる電話や勧誘が多くなってきているように思う

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=27）

治安が悪い（n=６）

身近なところで、ストーカーや悪質ないたずらがあったから（nは同上）

空き巣被害の経験あり（nは同上）

しょっちゅう空き巣の回覧が回ってきても、今尚、空き巣が多発している（nは同上）

道路・歩道の舗装が中途半端だから（n=５）

道路環境が悪く怖い（nは同上）

土地柄、せまい道が多く、平成町が出きてから、ますます車の使用率が上がっている（nは
同上）

交通量が多い（nは同上）

事故が多い時代になった

車を運転する身からすると路上駐車も多く、安心して運転できないところがある

迂回車両が増えて通行するのに不安を感じる

警察のパトロールも少ない

路上駐車や夜間のバイクの暴走など、近くに警察があるのに、取り締まりをしているのを
見たことがない

交番に人がいない（いつも）

最近、車通りの多い時間帯での工事が増えてきている

急傾斜地崩壊対策としての工事がとても遅い。地震・台風がきて被害が起きてからでは問
題があるので

谷戸が多く空き家が多い

空き家が増加し人口減少がある

崖くずれの心配あり。トンネルが多い

アパート、マンションの住民と地元に古くから居住している人たちとの交流がほとんどな
い

外国人が多い

防犯という観点では、不安なところがある

アメリカの基地がある

安全なまちではない

とにかく危険なまち

表面に出ないだけで身近に色々とあると思う
※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【本庁・逸見地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次頁に続く 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=53）

治安の良さ（n=10）

凶悪な事件も少ないと思う（nは同上）

犯罪がない（nは同上）

女性１人で夜安心して出かけられる（nは同上）

まちを歩いていても、変な人やガラの悪い人があまりいないので、すごくいいと思う（nは
同上）

小さい頃は、米兵のけんかが多かった（nは同上）

防災面において対策が進んでいる（n=８）

急傾斜地の対策を目にするようになった（nは同上）

配水管、下水道管等の事業が行われている（nは同上）

20年近く住んでいるが、危険と思ったことはない（n=７）

安全に生活ができているような感じがする（nは同上）

安全でない場合もあるが住みやすい（nは同上）

安全は市民一人一人の意識だと私は思っている。環境にもるだろうが、私たちの周りは安
全で安心と思っている（nは同上）

全体として安心なまち（nは同上）

防犯灯の対策

防犯灯を目にするようになった

防犯カメラ、照明等

外国の人が多が、以前いた市よりも交番が多い

娘が置き引きにあった時、警察の人が親切に応対してくださったそうだ

昔、娘が事故にあった際、私が警察の人たちに会った時はすごく腹立たしかった

他の市より問題が少ないので

他の自治体に比べ潜在的にリスクが低い印象がある。

市民の人の防犯意識が高いと思う

災害に対する意識が高くなっているため

事業計画が進んでいるので

整備はよくなっていると思える

ノンステップバスが増えて、乗りやすい
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」の 

回答理由は次頁 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な回答理由　（n=53）続き

以前は事件等よく報道されていたが、最近はあまり聞かないので

市の努力

トンネルがきれいになってきている

以前より、駐車車両が減ったり、交通面での改善が見られる

県市の努力でかなり自然環境が改良されてきている

パトロールが少し多くなったように思う

市役所、警察、地域が一体となり、まちづくりに参加していると思う

安全でない場合もあるが住みやすい

少しローカルな部分でスローな感じ

大災害時に市民が安全でいられるような対策をお願いしたい

原子力関連施設が気になる

外国人の考え方が分からない、行動に不安を感じる

街灯が少ないところが多いと思う

住民の社会的マナーの悪さが目立っている感じがする

まだまだ安心とはいえない

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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次頁に続く 

 

 

 

 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=48）

事件が多すぎる（n=９）

本市における犯罪発生件数が増えている（nは同上）

“タムロ”が多いと思う（nは同上）

友人がバイクの男からbagをひったくられたり、空き巣もけっこうあるようで…（nは同上）

学校から不審者メールがよくくるから（nは同上）

小学校の運動会などに行くと、タトゥーを入れている母親又は関係者が目立つ。しかも多
い（nは同上）

米軍基地、原子力艦船の入港（n=６）

米軍基地がある（nは同上）

原子力艦が不安（nは同上）

原子力艦の問題解決は？（nは同上）

外国人犯罪の増加（n=５）

米兵による事故が多い（nは同上）

ベースを抱えていて治安（夜）が不安（nは同上）

外国人が多い（ベースの人ではない国）、うるさい！！治安が悪くなっている（nは同上）

歩道について、自転車マナー、駐車、スケートボードなど、治安が悪い

災害にあって国道16号線が不通になったら？

道路表面が悪い

がけ崩れ、急斜面などの地形

自然災害があるから

山･坂道が多い

傾斜地が多すぎる

原子力空母の事故時対応不安（マニュアル、訓練？）

災害時トンネル不通になった場合の回避路、復旧策など

そのために何かしていますか？

横須賀警察の対応が悪すぎる（生活相談）

交番に常時おまわりさんがいるか？

巡回してくれるからおまわりさん。スーッとバイクで巡回か
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主な回答理由　（n=48）続き

マンションが多く転出入が激しいため、どのような人が住んでいるのかわかりにくい

近隣との交流があまりうまくいかない

隣り合うことが少ないと思う

救急医療体制に問題（基幹病院整備、充実必要？）

救急医療センターなど、なぜ新港町にしたのか？安全な高台がよい

車の交通量も多く、商業施設も増えているので、事故や災害時の不安あり

年配の人たちの車の運転は危険

変わらない。たまに職員室に誰もいなくなってしまうことがある。それもよくない（たと
え会議だとしても…）

学校の門がいつでもオープンになっていて、とても怖い。不審者はどこにでもいるから仕
方ないが、門をしめたり出入りをチェックする必要がある

住民のモラルある人間関係を作りたい

ごみが多かったりする

金がかかる

環境・みどりがなくなる

どこのまちでも事件、事故はあるので

まだまだ改善が必要

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【衣笠地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=18）

今のところ自分のまわりで何事もなかったので（n=５）

今まで何もなくすごせた（nは同上）

普通に暮らせるから（nは同上）

事件・事故が少ない

近辺では凶悪な事件・事故が発生していない

半島の特性で、いわゆる流れ者の流入が少ないことが理由

他と比較して犯罪が少ない感じがする

街灯が増えている

子ども見守り隊の活躍

地域とのつながりはまだあるので

地域、町内会で防災関連の取り組みをしっかりやり始めている

大きな災害が今のところない

ベースの人たちのマナー

公共交通機関である。JR、京浜急行、京急バスは少なくともJR北海道などよりは安全とい
えるから

取り組みが強化されている

不安は米軍の原子力関連。30kmでの不安はあるが！！

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=39）

治安がいいとは言えない（n=16）

犯罪、不審者、子どもがいたずらする等、耳にする（nは同上）

犯罪など、すぐ身近で起こっていて、安全、安心とは思わない（nは同上）

物騒な事件が多くなった（nは同上）

コンビニ強盗が目立つため（nは同上）

ちかんが多すぎる（nは同上）

自動車盗難にあった（nは同上）

空き巣が多い（nは同上）

チンピラが多くて嫌（nは同上）

少年たちがうるさい（nは同上）

不審者が出没している（nは同上）

本町を歩いていると怖い（nは同上）

横須賀市は道路が狭く、自転車専用道路等なく、危ない

狭い道を車が通り、２台でスレスレで通っている

暗い場所が多い

警察の対応が雑

交番がいつもパトロール中のプレート

無人の交番をなくすべき。次の警察署の位置も悪い

繁華街から警察署を移すのはおかしい

崖なども心配

雨による土砂崩れが多い

防災面

津波で逃げる場所などの表示がない

特に急傾斜地の工事が少ない

外国人が多い

米兵の犯罪

原子力発電の工場、原艦の不安がある

黄信号で突っ込む車が多い

通学路への防犯カメラの設置

「東日本大震災の後にも関わらず、なぜ埋立地の新港に救急病院などの主要施設を建てた
のか？」の見直し等されていない。津波が来たら、市が機能しなくなるのは明らか。危機
管理意識の欠如としか考えられない

時代世相から、常識を考えない人が増えている

横須賀市だけに限らず、怖い社会になった

昔の方が良かった

取り組まれていると思わない

関東自動車等の撤退等、法人の撤退による勢いが見られる。安心、安全はまちに勢いがほ
しい！！

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【西地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=27）

がけなど補修工事が多く見られる（n=８）

傾斜地等整備が行われている（nは同上）

津波対策などできてきている（nは同上）

道路に標高表示ができたため（nは同上）

3.11のことがあり、災害については色々な取り組みがされてきたように思う（nは同上）

移住して約６年、安全に暮らせている（n=５）

危険を感じない（nは同上）

特に住んでいて問題がないため（nは同上）

私の周りでは特に事件など起きていない

犯罪も起こらずに良いと思う

子どもの通学路に緑のラインが引かれたりしているのをみると、以前よりはよくなってい
るのでは

車の右折・左折等、「？」と思うところが変更されたり走行しやすくなっている

通学路等、他県に比べて非常に安全が確保されている

優先度に応じて順次対策されていると思う

特に「3.11」以降、市の防災の取り組みが見える

地域で協力し合っているから

3.11以降、津波など防災意識が高まったと思う

交番等の対応が良い

気温温暖

のどかだから

交通事故等が増えている

新しく整備が進んだ場所は配慮されているが、まだ、足りない部分はたくさんある

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=28）

治安に関して不安を感じる（n=７）

以前より犯罪増加の傾向がある（nは同上）

最近凶悪な事件が起きている（nは同上）

家の前をよく暴走族が走っている（nは同上）

若者のバイクが蛇行したし、信号無視はよく見かける（nは同上）

危険な道路も多く、子どもや高齢者にとって大変な道路が多い

歩道が狭い

交通に関係して、車道と歩道の整備が良いところと悪いところに差がある。スクールゾー
ンなのに歩道がなく、大型ダンプがスピードを出して通りすぎているところが多くある。
（長坂３丁目～４丁目にかけて）時間帯による大型ダンプ等の出入りの禁止や通行止めも
考えて欲しいと思う

危険自動車の運転者が多い

変な音を出すバイク・車が多いから

崖崩れが発生している現状

国と連携して、ガケの整備等をもっと進めるべき

他の市町村と行っていることが同じ。危険なところを直す。→もっと前に手を打つべき

海が近いので、災害（津波）対策等、対処できるか不安

警察官が住民数に対して少ないと思う

駐在所から無人ともいえる交番になった（机上に電話のみ）

私の暮らすまちには街灯が少なく夜道が危険。バスの本数も少ないことにより、安全とは
いえない

米軍がある

事件等、他市と同じように起きる

恐い場所は恐い

横須賀だけではなく、色々な事件を耳にすることが多い時代

海難事故は多いと感じる

他市の人に聞いても、横須賀のイメージは変わらないので

ＩＴ産業の普及に伴い便利にはなったが、目に見えにくいところで安全性が損なわれてい
ると思う

地域性

地域にもよるが他からの人が増えることにより危険が増しているため

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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■３－１ 人と自然が共生するまちづくり（地域別） 

 

【追浜・田浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重点プログラム３ 『環境を守る』 

  ～人と自然が共生するまちづくり・地球環境に貢献するまちづくり～ 

 

次頁に続く 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=69）

海、山と自然に恵まれている（n=33）

豊かな自然に囲まれている環境にある（nは同上）

海もあり、緑も多く子どもたちも安心できると思う（nは同上）

自然が多いのですばらしい（nは同上）

自然とみどりの木々をみる機会が増えた（nは同上）

自然が美しい（nは同上）

海・山があり、人と自然が共生していると思う（nは同上）

家の周りに比較的緑が多く見られるから（nは同上）

海も山も残っていて良いと思う。開発しているけれど(中央付近)元々緑のないところなの
でよし（nは同上）

今住んでいるところは開発で自然が壊されていないのでよいと思う（nは同上）

緑が残る公園などの整備が進みつつある（n=７）

身近に緑のある公園が多い（nは同上）

点在する公園（nは同上）

海岸線が整備された（nは同上）

特に海岸沿いが緑化して散歩が楽しめる（nは同上）

自然保護、剪定等よくやっている（n=５）

自然を大切にしているから（nは同上）

自然の観光地を大事にしている（nは同上）

色々な取り組みがされている（nは同上）

自然をうまく利用している

花の国や、軍港めぐりや、自然を楽しむものが増えた

海や浜で遊ばせることができる（久里浜緑地）

すごく、暮らしやすいと思う

環境が良い

自然が好きな自分は住みやすい

平作川がきれいになった

海がキレイになったかな！？

道路の清掃がされている

雑草などが多くて歩きにくい道などがきれいになっていた

街路樹が手入れされている
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」の 

回答理由は次頁 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な回答理由　（n=69）続き

ゴミ分別がしっかりしている

事件等も少なく住みやすい

ETVでよく海岸や自然園など放送されている

自然災害が比較的少ない

市役所職員をはじめとする市民皆さんのたまもの！

市が積極的にまちづくりを行っていると思う（不満なところもあるが）

限定地区だけに計画を適用するのではなく、全体で同じ考えで

歴史に関することに意識が高いから

横須賀はすばらしいまち

自然を活用できていない

横浜市出身の自分の感想だと、悪い意味では田舎

保全体制がよく見えない

坂道が多いので歩くことが多い（観音崎）

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=36）

山が宅地に造成され、自然が少なくなっている気がする！！（n=25）

作り変えたものも自然というのか。開発が進めば自然は破壊される（nは同上）

突然、緑が茂っていたところに、家が建つことがある。考えられない（nは同上）

開発で自然の雑木林が少なくなったと思う（nは同上）

自然環境を守るとうたいながら、小規模宅地開発が多い（nは同上）

せっかく山と海があるのに、高層マンションが建ったり山は家だらけで、もったいない
（nは同上）

色々な場所でコンクリート面積が増えている（nは同上）

場所にもよると思うが、ビルが多い（nは同上）

平作のゴミ処理施設のことは知らなかった。生活する上で、環境が破壊されるのは大変不
安である（nは同上）

自然が少ない（nは同上）

全体的に自然環境が減っている（nは同上）

森は減っている（nは同上）

山がなくなってきている（nは同上）

山を崩したり、木も切ったりしている（nは同上）

山はよくても、海が自由に使用できない

走水で潮干狩りをして楽しく遊べましたが、５年位前から禁漁区となり捕ることができな
くなった。無料で楽しめる唯一のレジャーだった

公園の管理が悪い。怖い

人工的な自然づくり

人工物が多い（ここにおける自然の定義が曖昧）

具体的な方策とその成果が見えない

何かアクションをとっているか？

共生するために人が手を加えていない場所が多すぎる。自然まかせ、他力すぎ

市街地が悪く変わっている。密集化

海のほとんどを自衛隊が使用

昔と同じ

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【衣笠地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=40）

自然が多いから（n=21）

自然にはまだ恵まれていると思う（nは同上）

自然が近くにある（nは同上）

海、山等、自然の条件が備わっている（nは同上）

海・山どちらともあり、よい（nは同上）

海あり畑あり（nは同上）

森が多くていい（nは同上）

多くの緑があると感じている（nは同上）

緑多い市だと思う（nは同上）

共生しすぎてるくらいではないか？というより自然が勝っている（nは同上）

自然豊かで観光資源としてもすばらしい（nは同上）

公園等も身のまわりにあるので（n=７）

公園でも自然にふれることができる（nは同上）

公園など緑が増えた（nは同上）

公園等が整備されている。犬の散歩で毎日のように衣笠公園へ行くが、いつもきれい
（nは同上）

ヴェルニー公園等、良くなっていると思う（nは同上）

行楽地などきれいに整備されてきていると思う。久里浜花の国もきれいだった（nは同上）

まちづくりにも条件を付けて対応をしていると思う

自然を大切にしている

便利だが、美しい自然は維持されていると思う

人の手を加えたことにより自然環境が守られる

昔にない緑地が増えた

漁業・農業よい

地理的に恵まれている

自然の豊かさをうまく活用していく

現状維持

ゴミを拾ってくれる方が増えた

アピール不足

トイレ不足

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=28）

土地開発による自然破壊が多い（n=15）

大きな建物が増え過ぎてきたから（nは同上）

道路を増やすのは良いことだと思うが、その分自然が減っている（nは同上）

大楠の破壊（nは同上）

自然を破壊しすぎ。虫が減っている（nは同上）

虫を捕りに行っていた森が切り壊された（nは同上）

衣笠山にハンミョウ（キレイなところにいる）どころか、カエルも何もかもいなくなった
（nは同上）

次々と木が開発で切られていく。桜も少なくなった（nは同上）

人口流出の割に、山を崩して住宅を造っている（nは同上）

無駄な開発はやめてほしい（nは同上）

自然が減ったと思う（nは同上）

手入れしてないだけ

自動車道（県市）脇に雑草が多く生えている

入れるような山ではない。ヤブがひどくて入れない

ハイキングコースが荒れている

自然に必要なのは整備ではなく管理だ

対応が少ない。予算の関係か？

谷にはゴミ

自然を生かした施設が少ない

自然が残っているだけで生かしてない

人と自然が共生になっていない

無駄な公園造り、必要なところに必要な施設がない。ただ造園すればよいというものでは
ない

ソレイユの丘の駐車場高い。おしゃれなカフェが少ない

防災のため、人の手が入っている

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【西地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=49）

海や山、自然豊か（n=24）

森・海があるから。畑も沢山ある（nは同上）

自然が多い（nは同上）

自然に関しては問題なし。このまま維持してもらえたら嬉しい（nは同上）

海も山も近く自然が身近にある（nは同上）

豊かな緑がまだたくさんある（nは同上）

家のまわりに自然が残っているから（nは同上）

特に西海岸、浦賀周辺は豊かと思う（nは同上）

緑が多く、都会から来るとオアシスに感じる。ただ、海のイメージが強い（nは同上）

豊かな自然は宝物（nは同上）

各種施策がある（n=５）

条例等しっかりしている（nは同上）

自然保護が進んでいる（nは同上）

環境保全に何となく気を使っている気がする（nは同上）

猿島もキレイに整備されていてよかった

公園などあっていいと思う

お花の公園などがあってよい

公園や遊歩道の整備が進んでいる

地元の野菜、魚等がある

地元の食品がある

農業・漁業が盛んなので

クリーン活動

花壇など手入れがよくされている

昔からビオトープ作り、場所によっては共存を生かした作り方をしてきているから

皆さま努力している

自然を生かした取り組みはあると思う

自然豊かなところを利用共生していると思う

自然と接触する機会が多くある

まちもあるし山林、畑、海とあると思うから

散歩している時、感じる

地域の環境等が整っている

人であふれていないところ

市がそれに対して何をしているのかはあまり分からない

人と自然が共生でき得るが、海と山を大事にしていない

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=14）

山や森を切り拓いて宅地にしている（n=５）

ゴミ処理施設が山間部へ移動されている現状があるため、自然を生かしているとは考えに
くい（nは同上）

宅地・駐車場が増えている。（nは同上）

生活が便利になる半面、緑の減少も感じる（nは同上）

海が汚れている

海岸のテトラポット増加

海岸近くに住んでいるのに釣り等が規制された

市民一人一人の自覚が足りない（ゴミ放棄）

アイドリングストップしている車がよそより少ない

街路樹の枝切りが雑。枯れた街路樹が放置されたまま

外遊びや、海などで泳いでいる子どもが少ない。少子化以上にあまり見かけないような気
がする

現代の生活スタイルでは無理

緑が多いからよいとばかりも言えない

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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■３－２ 地球環境に貢献するまちづくり（年齢別） 

 

【29歳以下】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=24）

ゴミ分別がしっかりしている（n=10）

分別が細かいから（nは同上）

ゴミの分別・回収等わかりやすく実行しやすいため（nは同上）

ペットボトルのキャップを回収したりしているから（nは同上）

ごみ処理施設の設備（nは同上）

資源回収が多いから（nは同上）

小学生のうちに施設見学をすると印象に残るのでよいと思う

まちを掃除する学校が増えている

小学生も定期的に自分の住むまちを清掃している姿を見る（衣笠）

ポイ捨てをあまり見かけなくなった

道端にポイ捨てゴミが少なくなった

ポイすてが少なくなってまちが少しキレイ

タバコのポイ捨てをする人が少なくなった

自分も海岸清掃に協力したから

クリーンよこすか、ボランティアの人がよくゴミ拾いとかしてくれている。環境整備とか
地域でやっている

自然を残しているので

一人一人のエコ意識向上は時代の流れで必然。全体として（個人の集まりとして）環境に
配慮するようにはなった

前は普通にゴミとか落ちていた。ゴミ捨て場とかカラスに荒らされて汚かったし…

市が推進しているとは思わない

電気自動車は見かけない。HV促進に変更した方が…

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=９）

ゴミ処理場が造られたり、森が消えたりしている

マンションや宅地が増えてきた

環境を壊している一方だと思うから

明確な施策が見えない

取り組みが見られない

特にそう思ったことがない。そういう何かを見たことがない

太陽光発電設置の補助や、エネルギーの再利用という点では、まだ改善する点があると思
う

海岸線が汚い

あまり進めていない

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=23）

ゴミの分別や資源回収を実施しているため（n=８）

ゴミの分別が細かく環境には良いかと思う（nは同上）

リサイクルプラザなどの見学やイベントに参加し、親子で学ぶ事ができた（nは同上）

ごみ収集場が細分化された。以前はカラス被害やルール違反がひどかった（nは同上）

ポイ捨て等、あまり町にゴミが散乱していないため

ゴミが少なくなったと思う

ポイ捨てが少なくなった

ポイ捨てが減っていると思う

ゴミ拾いをしているから、横須賀市はまちが割とキレイな方だと思うから

地域同士がまちをきれいにしているイメージがある

クリーン活動

小学生にリサイクルの授業、施設の見学があり、意識を定着させるのにとても良いと思う

重点事業を挙げているから

ゴミ問題に関してかかわる業者が多いため

原発がないから

バスやタクシーの電気自動車導入

エコバックなどが定着してきた

環境は、守られている方だと思う

もっと禁煙を徹底してほしい

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=10）

たばこのポイ捨てが多いように感じる

まだ、ゴミやタバコポイ捨てなど多い

環境に配慮した、設備導入の際の助成事業があまりない

どの事業も中途半端で、行政の自己満足でしかない

埋め立てが多い（海）

車が必要なまちであるため

ゴミが埋め立てというのが環境に良いのかと考えてしまった

海は汚いと思う

ゴミのリサイクルに力を入れているのは分かるが、これといった努力は感じられない

貢献するのではなく、地球に守られているという意識じゃないと…（地球に対して上から
目線？）

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【50歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=44）

ゴミの分別等ができている（n=20）

ゴミの分別も厳しいし、環境に配慮してる。（nは同上）

ゴミの分別など他市以上に厳しい（nは同上）

ゴミのリサイクル等（nは同上）

ゴミ処理施設が、きちんと整備されている（nは同上）

ごみ処理について適正に実施されていると思う（nは同上）

持ち込みを時々利用していますが、きちんとされています（nは同上）

アイクルの利用（nは同上）

資源回収が手際よく、態度も良好（nは同上）

道路などゴミなどがなくきれいなまちだと思う（n=８）

まち全体でポイ捨てが少なく、きれいになったと感じる。特に中央周辺（nは同上）

まちにゴミが少ないが、ゴミ箱を置いた方が良い（nは同上）

ゴミなどが、散らかっていない（カラス・猫などに荒されていない）（nは同上）

タバコなどのゴミが少なくなった（nは同上）

不法投棄が減ったと思う（市が片付けているのかも）。ゴミがあるとまたそこに捨てる人
がいるから（nは同上）

町内でも色々な会などで毎週公園や道路など掃除している

クリーンの会のゴミ拾いの参加も増えているのでは

以前と比べ、町内などでも積極的に取り組んでいる

子ども向けのリサイクル教育等を実施している

ストップ地球温暖化対策

EV車導入など

整備されている

努力しているのではないかと思う

これは大事な事業だと思う

エコ電力とか、地球環境に安全なものを使っていきたい

みどりが多く、温暖化に役立っている

樹木の保護・植林などに期待する

まちづくりを考えながら進めているようだ

日本の流れ

高齢者にとっては分別が難しい

ポイ捨て防止啓発事業もやっているようだが、60才以上のゴミのポイ捨てなどのモラルが
ないと思う

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=20）

高層マンションが２つできて、横須賀の空がなくなった。景色が悪くなり、他の地域と同
じようだ！！（n=５）

リサイクルが定着したのに焼却場（nは同上）

自然の減少。ゴミ焼却場の問題（nは同上）

山林、緑が減少している（nは同上）

民度が低い（ポイ捨て等）

ゴミのポイ捨てが多い

ゴミのポイ捨てが多すぎる（大型ゴミ等も）

リサイクル等遅れているのでは

成果が見えない

とにかく知らなかった

自然エネルギーによる発電等のことが伝わってこない

市が尽力しているとも思えない

車がないと生活できない住宅地が増えている

昔の方がCO2が悪化していない

排気ガス問題、京急バスの本数を配慮できないか。客がいないのに無駄に走ってる

犬のフンを始末しない人が多い

場所により、ゴミを焼いているところ（人）がある。何かの理由があるのだろうから考え
る必要があるのでは

人によって

交通インフラが改善されていない

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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■４－１ 地域経済の活性化と雇用の創出（地域別） 

 

【追浜・田浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重点プログラム４ 『にぎわいを生む』 

 ～地域経済の活性化と雇用の創出・集客や定住を促す魅力的な都市環境づくり～ 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=20）

車産業から観光に力を入れるようになり、他県の人々もよく来るようになったと思う
（n=６）

ご当地グルメなどで人を呼ぶ努力をしているようではある（nは同上）

イベントが多い。海岸通りのにぎわい（nは同上）

町中に人が増えたように思う（nは同上）

平成町などに大型の商業施設が増えている

平成町などに商業施設が増えた

新しいお店が次々に出店しているから

新しい商業施設ができている

地産地消推進事業がされている

地産地消としてよこすかポートマーケットが定着してきたと思う

よこすかポートマーケットができたから

平成町の開発など

マンションの新設などで活性化していると思う

海沿いを中心に発展・開発が進んでいる

横浜横須賀道路の料金が引き下げられると聞いた。料金が下がれば、流通・観光客が増え
ると思う

雇用も増えていると思う

ミクロ経済レベルでは努力している

努力はより一層している

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=34）

企業の撤退が止まらない（n=７）

企業が少なくなってきている（nは同上）

大企業が他県に転出（nは同上）

会社が少なくなった（nは同上）

東芝、日産等の人員縮小（nは同上）

地域で働きたくても職がないので（n=６）

雇用がない、仕事がない、若い人は定住しない（nは同上）

雇用環境が良いとは全く思えない（nは同上）

店もどんどん閉店していて、働くところが少ない（nは同上）

商店街が少なく、活気がない（n=５）

大型店舗ができても個人商店が閉鎖していく現状では、経済が活性化しているとは感じな
い（nは同上）

店（商店街）が減っている（nは同上）

商店街への対策がなく活気がない（nは同上）

追浜、横須賀中央は衰退している

繁華街が廃れすぎ

横須賀中央駅周辺の買い物客の減少

活気は右肩下がりでは？

大きな店舗が減っている

商業施設の誘致がされていない

人口の減少

人口流出、過疎化

人が減っている

地域の経済力が減っているように思える

一部地域に集中している

若者の横須賀離れが止まらない

特に大きな経済活性する事業・企業がない

全然活性している気がしない

都会でも田舎でもなく中途半端なため、都会の悪いところと田舎の悪いところばかり目立
つ

外国人労働者が増えた感じがする

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【本庁・逸見地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=40）

イベントが多く、人が集まる（n=14）

観光バスが多くなった（nは同上）

軍港めぐりとかYYポートとか、カレーのまちとしてのPRとか、頑張っていると感じる
（nは同上）

汐入駅の軍港めぐりなどはよいと思う。どぶ板通り一部も観光客を呼んでいる（nは同上）

観光地になってきているので、経済は活性化してそうなイメージ（nは同上）

色々な施設を見かけるようになった。浦賀の住友跡も役に立ててほしい（nは同上）

地産地消の推進（n=５）

色々と取り組みをしていると思う（nは同上）

いろいろ工夫しているとは思う（nは同上）

よこすかポートマーケットへの観光（nは同上）

商業施設は増え、にぎわいも見せる

店の新設

横須賀中央等の商店街も、今頃、賑わいをみせていると思う

大型スーパー等が多くなっており、生活には不便を感じない

立派なマンション群の近くに大型ショッピングセンターや大病院などがなければ、転出が
多くなるので、中途半端な開発をしないでほしかった。今は、中央に力を入れているの
で、よいと思う

横須賀駅近くもマンションが増えて、店も活性化するといい

横須賀を知る人が増えた

TVなどで紹介されることが多くなった

起業や新事業が以前よりも増加している

YRPなど、企業が存在しているため

行政も市民も一生懸命努力している

人口増に関係なく考えているため

イベントを広く知らしめる集客力が必要

他都市からいらした知人の方々は、横須賀がこんなに多彩な施設と活気があるまちとは知
らなかった。スゴーイとお誉めいただき嬉しい

意欲的に取り組む

雇用は少ない

雇用は全くない

雇用は、良くなっているとは思わない

一部のみ

地域による

昔から同じ

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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次頁に続く 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=60）

働く場が少ない（n=18）

仕事をみつけられなかった（nは同上）

地元で働きたくても就職先がない（nは同上）

市内に職がない（限られた求人）（nは同上）

若者の労働する場所が少ない（nは同上）

若い人達が仕事する会社が少ないように思う（nは同上）

男にとってよい働き口が少ない（nは同上）

地域に産業がなく、他市への出稼ぎが多く、老人の町の印象が強い（nは同上）

産業がないので、雇用される企業が少ない（nは同上）

仕事がないから横浜・川崎等へ行く（nは同上）

市の外に勤めている人も多く、中途半端な気がする（nは同上）

雇用は少ない。賃金が安い（nは同上）

無職の男性が周りに多い（nは同上）

企業の流出（n=12）

基幹産業がなくなったり、衰退したため活性化しない。関東自動車、住友造船所、JVC、
東芝ライテックetc（nは同上）

日産、関東自動車がなくなったから（nは同上）

地元の産業は弱いと思う。横須賀といえばこの会社、と言える企業がないと思う（nは同
上）

大きな企業がない（nは同上）

中小企業がどんどん閉店している（nは同上）

以前は、大きい会社があってにぎやかで人が多かったと思う（nは同上）

シャッターどおりが増えた（n=６）

近くの商店街は、寂れるばかり（nは同上）

見知っている範囲では、シャッター商店街が多い（nは同上）

大規模店の増加により、地域の小売店が衰退したことで活性化しなくなった（nは同上）

横須賀を中心とする中小企業の活用や活性化が月並みで、地域性を生かすなどの特化した
取り組みがおもしろく展開していない（n=６）

雇用創出の原点である企業誘致のための積極策や活性化のための対策が見えない（nは同
上）

企業の誘致ができていない（nは同上）

産業、新しい事業が見えない（勉強不足の面があるかも）（nは同上）

何かしようとしているか？（nは同上）
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主な回答理由　（n=60）続き

横須賀中央の駅周辺が寂しくなる一方だから

横須賀中央から大型店がなくなっている

最近活気がなくなってるように思う

活性化はしていない

地域経済の活性化は感じない

地域経済が活性しているように見えない

経済が悪化

民間経済がソコソコという考え

他都市への人口流出

人口が減っている

郊外に大型店が多くなり、車のない者は不便

ますます悪化、弱肉強食と思う

粗大ゴミが捨てにくい。面倒だから買替えの需要を鈍らせている

思いやり予算に頼りすぎている

外にばかり出してる印象。受け入れに対しても否定的、市民の資質の問題

他地域からの流入が多い

同世代の人たちと話をしていて、下り坂の話ばかりなので

一部のみ

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【衣笠地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=24）

イベントが多く行われている。カレーフェスティバル、海上自衛隊開放など（n=９）

カレーでのまち興しには成功している（nは同上）

集客施設が多い（nは同上）

三笠通り、どぶ板通りにミリタリーアクセサリーショップが開店したりと一応活性化に寄
与する可能性は出てきている（nは同上）

市外からの観光客が増えたと思う（nは同上）

YYポート、カレーの祭典など、多くのお客様が来ている（nは同上）

色々なお店ができている

雇用はまだだが、経済は良くなっていると思う

新しく地域活性化されてる

中央に新しくビルが建っている

色々な事が改善されている

よこすかポートマーケットができたこと

企業誘致等

雇用も多くしている

軍港めぐりのPR（メディアを含め）もよくやっている

猿島の有料化に伴うPR

平成町の発展は、市民の心を掴んだと思う

各方面でにぎわっているのを感じる

普通に稼動していると思う

イベントが行われているが、少ないと思う

もっと若い人が増えないと

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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次頁に続く 

 

 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=47）

働くところなんてどこにもない（n=11）

地元の会社がない（nは同上）

たくさんの雇用のある職場が少ないと思う（nは同上）

大卒新卒で入れる会社が少ない（nは同上）

勤めができるところが少ない（子育て中の主婦）（nは同上）

高齢者が働く場が少ない（nは同上）

仕事があったとしても賃金が低いと思う（nは同上）

近隣の市に比べて低賃金である（nは同上）

企業・工場の撤退（n=７）

横浜、川崎に中小及び大企業が奪われている（nは同上）

人口が減っているので、企業がない（nは同上）

企業が別のところへ移転したり、入ってくる企業がない（nは同上）

日産のマーチ、ノートの生産移転による、生産車の減少（nは同上）

中央の人出が少ない（n=７）

市の中心部はマンションばかり建設され、商店街やどぶ板など廃れる一方（nは同上）

市でも色々対策をしていると思うが、横須賀中央はどちらかというと衰退している感じが
する（nは同上）

横須賀中央のお店が減っている。20年前はもっとにぎわっていた（nは同上）

まちに活力がない（nは同上）

横須賀中央のさいか屋の縮小、西友の閉店時とても淋しくなってしまった（n=５）

カラオケ・パチンコ・飲み屋が多く、楽しいショッピングができない（nは同上）

以前は三笠通りから、さいか屋へ行くのが家族連れの買物コース（nは同上）

地方のように車で行く郊外型の大型店ばかり増えている。車のない高齢者、又は車を持っ
ていない人のことを考えていない！（nは同上）

商店街が静か

大型店舗の増加により、商店街が閑散としている

衣笠は商店街が活発だが、他は寂れていっている。東京はにぎやかな商店街が多い！商店
街が活性化しないと「まち」は死んでいくと思う

シャッター通りが増えている

企業誘致がされていない

企業の進出がない

企業の進出がない。企業の進出をいかに多くし、雇用を増やすかが宿題では？
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主な回答理由　（n=47）続き

人口の減少は活性化への悪！！

人が減少している

人口減少

何も変わっていない

何ら施策が見えてこない

米軍、自衛隊基地と共存するか返還を求めるのか、明確に姿勢を打ち出す必要がある。厚
木、横田等と異なり騒音という問題がないのだから「共存」しか横須賀には選択肢はない
と考える

eltaxやふるさと納税制度など、全て他の市町村に遅れをとっている。市としてのフット
ワークが悪い

活性化されていない

地域経済がさらに悪くなっている。中央もベースの人とかがいないと成立しないような感
じで…モアーズよくもっているなといつも思う

若者の定住を真剣に考えること

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【大津・浦賀地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=42）

軍港めぐりやYYポートなどができて、観光客が増えているように思う（n=12）

集客のためにさまざまな観光が企画されている（nは同上）

特色のあるイベントが実施されている（nは同上）

イベント等で口コミなどあり（nは同上）

軍港めぐりは横須賀らしくてとてもよいと思う（nは同上）

何かつくろうとしているのはわかる（カレー等）（nは同上）

カレーのまちもだいぶ浸透したから（nは同上）

以前より施設が増えた（nは同上）

以前より、さまざまな取り組みが多くなっている（n=７）

各種事業の推進、特によこすかリサーチパーク推進事業（nは同上）

商業振興対策等（nは同上）

地場産農水産物の消費拡大の促進（nは同上）

地場野菜など販売する店が増えたのでよいと思う（nは同上）

大型店の出店により、ある程度の求人は多くなっていると思う（n=６）

雇用創出への意欲が感じられる（nは同上）

雇用の創出を図ろうとしていると思う（nは同上）

私の年齢まで、横須賀市の施設を管理する企業に勤められることはありがたい（nは同上）

新しい商業施設が増えた

以前に比べ店も増え、買い物客は増えていると思う

経済活性化はされていると思う

成果はわからないが取り組みは見える

常に新しい課題が提供されているし、感じている

努力がわかる

取り組んでいるのはわかる

ベースがあり、だいぶ他市より人が来るようになった

他にない自衛隊、防大、ベースと協力し、独自性がある

シルバー人材センターの人たちがたくさん活躍している

大企業を

平成町をもっと開発してほしい

従来型産業から知的産業構造への転換

雇用はどうか。自分自身年齢的に無理かな？

もう少し企業等の誘致努力の必要性あり

空き家は目立つ

元気な高齢者を生かす施策がさらにあるのでは

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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次頁に続く 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=61）

企業が減少している（n=13）

大きな会社や工場が撤退している（nは同上）

企業が他所へ移っている（nは同上）

優良企業が少ない（nは同上）

企業の撤退に歯止めがかかっていない（nは同上）

産業がないのでお年寄りのまちになっている（nは同上）

働く場所が少なく、ほとんどの友人が市外へ移動しているので（n=10）

仕事がない（nは同上）

朝の電車で横須賀に来る人が少ない（nは同上）

以前面接に行ったが、年齢ではねられた（nは同上）

ハローワークに行って検索すると、雇用年齢制限が早すぎる（nは同上）

介護の雇用のみが目立ち、企業の雇用は感じられない（nは同上）

雇用がないことが人口流出の一番の原因だと思う（nは同上）

市の政策が不十分（n=９）

働いている場所もそうだが、市として雇用の促進を行っていると思えないため（nは同上）

地域産業の発展がなく雇用創出も限られている（nは同上）

新しい産業職場が生まれていない（nは同上）

企業誘致を積極的にしてほしい（nは同上）

企業が増加せず？（nは同上）

観光業や商業が促進されていない（nは同上）

商店街にシャッターが閉まっている店が多い（n=６）

個人店が減っている（nは同上）

商店街は人が少ない（nは同上）

大型デパートにより商店街閑古鳥（nは同上）

中核市であるにもかかわらず、今やどの都市にでもある大型のショッピングモールがない

買い物しようとしても、品物がないから横浜まで行かないと二度手間になる

ショッピングでは、上大岡、横浜方面に行ってしまう

百貨店や小売店に元気がない

横須賀中央地区の商店の減少

中央が廃墟。欲しい物が買えない

まちが廃れている

中央駅周辺が寂れている
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主な回答理由　（n=61）続き

人口流出問題が重大である

人口の減少が止まらないので

人口減少がとまらない

人が少なくなった

不景気

それほど地域経済が活性化していない気がする

部分集中型になってきている

浦賀周辺、全く感じられず

浦賀のドッグ跡など

プログラム４をつくったなら、行動をおこしてほしい

高齢者人口が増える中、このプログラムを進めても不安である

地震後の原子力発電所の問題以降、原子力関係の部品工場がよくない

基地（ベース）や自衛隊をもっと活用してもよいのでは！

良い変化が感じられない

今ほどでもなかった

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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■４－２ 集客や定住を促す魅力的な都市環境づくり（年齢別） 

 

【29歳以下】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=40）

観光に力を入れていると感じるため（n=８）

イベントには力を入れている（nは同上）

桜、マグロetc…集客プロモーションは良いと思う（nは同上）

観光に来る人が増えた（nは同上）

観光地になってきているので、経済は活性化してそうなイメージ（nは同上）

観光資源には恵まれている方だと思うので、その意味では魅力的な都市なのでは（n=６）

有名なスポットが沢山あるから（nは同上）

名所が多く、いい所だと思う（nは同上）

軍港や歴史・自然（nは同上）

ソレイユなど集客場ができつつある（nは同上）

ショッピングモールなどの建設

ショッピングセンターの増加

少しずつデパートとか増えてきた

大型スーパーが増えて便利になってきたと思う

実際に体験はしていないが、新聞などでは、頑張っていると思う

横須賀市の人口が減っている分、いろいろ努力しているのは新聞で取り上げられている

三崎のまぐろ等のPRが盛ん

集客について、魅力が伝わってると思うから

都心からの利便性などがよいため

交通の便がよくなっていると思う

谷戸地区対策はよいと思う

環境を整えようとしているのは感じる

明らかに都心から人を集めようとする熱意は強くなった

マンションが増えた

タワーマンションとか

平成町の辺りは、便利で過ごしやすいだろう

学校の生徒数が年々増加しているから

都会すぎず、田舎すぎず、ちょうどよい

横須賀の人は横須賀が大好きで離れたくないとよく聞く

猿島をもっと整備して、観光の目玉にしてほしい

三笠・カレー以外にもっとPRできる物がほしい

インフラの強化をしてほしい

マンションで景観台無し

都会とのアクセスが遠い

年を取った時、坂道が多く、辛い気がする

定住する人が少ない

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=26）

人口が減っているので（n=７）

父の実家の周りの人が減っている（nは同上）

人口流出がひどすぎる（nは同上）

若い人が横須賀を離れてしまっている（nは同上）

離れて行く定住していた人が多い気がする（nは同上）

大きな商業施設がない

観光、レジャー、大型の商業施設が少ない。大きい物をどれか一つ作れば多少の集客は狙える
のでは

大型ショッピングモールがどんどんなくなっている。横須賀では物が揃わなくなった

海の方ばかりに集中して、他のところを考えていない

集客できているとは思えない

定住をすすめるような特典等がない

集客は有名なところができつつあるからまあまあ。でも便も悪いし、定住には魅力的ではない

道が狭いところが多い

住宅地内にある公園なども、充実したものにするべきだと思うから。児童館などの施設をもっ
と増やすべき

子育て世代を呼べる施設がない

まちが死んでいく。活気があるのは平成町だけ

以前の方がどの場所も活気があった

魅力的なところがない

藤沢市の方が全然いい！！！

定住としては税金が高い

引きつける観光地などはまだ少ない

学校の数が減っているし、よくないということだと思うから

魅力的なまちではあるがそれは自然状態のこと

もっと頑張ってほしい

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=19）

市外からの観光客がイベントなどで訪れているから（n=12）

フードフェスタ、道の駅など施設を作り、集客は上がってきている（nは同上）

海軍にちなんだイベント等を行い注目を集めていると思う（nは同上）

カレーなどのイベントで盛り上がっているのを感じる（nは同上）

地域の特徴を生かした集客を目指しているため（nは同上）

スカリンを作ってから、色々な事業ができたと思う（nは同上）

観光客が増えているように感じる（nは同上）

観光協会は、よくやっていると思う（nは同上）

マイホーム政策とか努力していると思う

谷戸や空き家対策を考えているため

汐入などの空き家を再利用していると聞いたことがある

住宅が増えたため

住みやすさを確立してきた気はする

店の新設

新しい街並みになりつつも、軍港めぐり等、元々あるものをうまく使用しており、魅力はある
と思う

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=35）

人口が減少している（n=７）

市外転出ワースト１だから（nは同上）

実際人口へってるからダメでしょ？（nは同上）

人口の減少が止まらないので（nは同上）

転出する数が多い都市とTVで見たため（nは同上）

横浜と比べても駐車料金が高すぎる

交通が不便な割に、駐車場に不自由なところなど

交通が不便

まちに活気がない

活気がない。他人まかせ、チャレンジしない、保守的

昔の方が活気があったように思う

住んでみて感じたが、魅力がない

横須賀に魅力を感じない

魅力不足感あり

イベントはあるが、やはり半島のためか発展がなく、新鮮さがない

駅のモニターや地味なまち興し等、方向性のずれたお金のかけ方は若者離れの原因だと思う

集客できていない

集客があれば働き口を求めて都心へ行かない

できれば都市ガスにして。ガス代が高い！！

満足度と税金の高さの比が合っていない

平成町以外は静か

都市部しか恩恵を受けない。全体的にくたびれた印象が強い

横須賀中央がごちゃごちゃしているため

近隣の他自治体と比べて特によくはない

特に進めているように感じない

商店街も活気がない

埋立地への施設の移転は交通面で不便になった

大きい公園ばかり造っても、普段子どもたちが遊ぶ公園が近くになければ親が来ない

魅力ある横須賀市だけど、その魅力を上手に伝えきれていない。デメリットもあるのだから、
もっと伝えないとダメ

せっかく作ったポートマーケットも外装が工場のようでテンションが上がらない。センスが感
じられない

古くからある、横須賀のドブ板や軍港のイメージを変に近代化しようとしてダサくなっている

立地や豊富な観光資源を生かせず、都心から三浦への単なる通過地点になっている。カレー
フェスティバル等、三笠公園だけでなく、市の中心部を全て会場にするなど思い切った策も必
要では？せっかく人が集まっても、長蛇の列に並んだ記憶しか残らなければ、また横須賀に来
ようとは思わない

防災についてあまり向上していないと思う。海に囲まれ、地震時の津波の危険性も否定できな
いのに、救急病院、裁判所などが海辺へ移っている

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【40歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=37）

集客は多くなっている気がする（n=12）

土・日などの観光客が多い（nは同上）

県外、市外からの来訪者が多い気がする（nは同上）

行列ができる店が増えた（nは同上）

海岸など自然環境やドブ板などはブランド化された（nは同上）

米軍基地のあるまちとして、“ドル旅”の企画はすごくよいと思った（nは同上）

観光に来てもらえるようなイベントが多くある印象（nは同上）

イベントなど増えた（nは同上）

イベントなどは積極的で、集客につながっている（nは同上）

集客（観光スポット）のPR（n=５）

前よりはPRを頑張ってるように思う（nは同上）

テレビなどで取り上げられることが増えたと感じるため（nは同上）

海軍カレーや海産物がアピールされている（nは同上）

ソレイユの丘など家族で遊べる施設を作ったり、横須賀への移住をアピールしていると思う

谷戸地域のプロジェクトが良いと思ったから

京急や市政などの動きに、取り組みぶりを感じるから

中心部（中央）開発等

病院やスーパー一体型のタワーマンションなど（旧西友）はシニアも多いと聞いている。よい
と思う

横須賀中央に高層マンションが２棟建ち、全室完売と聞いている。まちの活性化につながると
思う

道路整備などはよくなっている

介護、通勤、通学、買い物など各サービスを利用しやすいと思う

海、山を楽しめる店、環境が整っている

地域のイメージがよい

防災性の向上が見られるため（ハザードマップ等の整備）

介護施設の数が増えている

大型店店舗数など増えている。

これからこのまちはもっとよくなると思う。自然や文化は残すところは残し、新しく近代的な
部分で住みやすくなると思う

整備も整ってきてよいとは思うが、古き物も大切にしてほしい。

よくなっているとは思うが…元々住んでいる人はあまり変わってないように思う

定住するには何かもう一つ足りないのか、人口が減っているそうだね

集客に対しては思うが、商店街のシャッターの多さ等、住む魅力は低いと思う

集客は進められている気がするが、定住を促す魅力があるか疑問（市内には不便なところも多
いと思う）

集客はあるが定住は…

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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次頁に続く 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=43）

人口の減少（n=８）

市の人口の流出がとまらない（nは同上）

定住する人が多ければ人口は減らないと思う（nは同上）

若い世代は減り、高齢者が増えている（nは同上）

人口減少率TOP３に入る、横須賀のイメージは悪い（nは同上）

ニュースの過疎化でイメージダウン（nは同上）

「家を継ぐ」という概念が薄れているため、自分（親となった世代）に合った地域へ出て行っ
てしまうのが現実だと思う（nは同上）

東京まで遠いのにJRは本数少ない。急行、特急など配慮がない

交通アクセスの不便さ。特に休日の本町地域沿岸部、西部地区等

駅から遠いとバスが不便

人口の減少は目に見えているのだから、横浜よりの地域から区画整理して道路を広げ交通の便
をよくする

市の観光施設が中途半端

べースと自衛隊関連でしか人が集まる印象がない

他市に比べて、大型施設がとても少なくて、外食産業も少なくつまらない

子どもや若い夫婦を呼べる魅力的な施設がないこと

若い人たちが住みたくなる魅力はあまりないように思う

そんな環境づくりをやってお金を使っていたなんて許せないくらいに魅力はあせている

魅力あるまちとは思わない

大型商業施設が少ない

電気店ばかりあってもしょうがない。もっと魅力のある大規模なモールがあるとよい

各地にある商店街に活気がない。シャッター街が増えてきている　物が揃わないところがある

横浜市以南での定住は不便で、周りの人間にも横須賀は田舎、遠いとイメージが浸透してし
まっている

住む場所によって、子どもが年を追うごとに不便を感じる市だと感じた

空き家の増加

賃貸も空きが多く、経営が成り立たない

集客が下手。どことなく、お金をかけずに古くさいイメージしかなく、田舎くさい

集客を促しているとは感じられない

感じられない。客が来ているように思わない

海軍カレーだけで横須賀市民が生きていけたなら…だろうけど、あれ宣伝するのにいくら使っ
たのか？

集客は感じるが、定住を促してるようには思えない

ファーストマイホーム制度の廃止
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主な回答理由　（n=43）続き

平成町など限られた場所だけで行っていて、市全体の活性化は図られていない

定住するには仕事が必要。働ける場所が少ない

取り組みが見えてこない

自分が同じ神奈川県（平塚、藤沢、厚木、小田原、茅ヶ崎など）の中規模な市と比べると住み
たくない

体外授精できる婦人科がない

坂が多いのはお年寄りにはきつい

無料で遊べる子どもの遊び場（海以外）の少なさ、ソレイユの丘とこどもの国（横浜市）を比
較してしまう

住人はケチな性分で、商売人を嫌いな人が目立つかと。ショッピングセンターが多すぎ

もともと魅力的なまちだとは思うが、市の取り組みのおかげとは思わない

都市環境が整っているとは思えない

集客・定住を望むのならば、雇用環境を整えるとか、都市環境を整えないと無理だと思う

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【50歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=41）

観光地やイベントへの参加者は多く、にぎわっている（n=12）

カレー、ハンバーグ他色々なイベント等、観光客が増えた印象がある（nは同上）

楽しいイベントが実施されている（nは同上）

休日など人気がある地域が多くなった（nは同上）

観光や軍港資料館が話題になっている（nは同上）

カレーフェスタなど市独自のイベントがなじんでいるのだろう（nは同上）

集客に関してはカレーのイベントや自衛隊関連のイベントなどで成果が上がっていると思う
（nは同上）

さまざまな取り組みがなされている（n=７）

施策を積極的に行っている（nは同上）

様々な施策が進められていると思うが、良い市民が定住してくれるかは疑問（nは同上）

空き家適正管理事業、公園施設改修事業、市内環状線街路改良事業（nは同上）

空き家の対策をしている（nは同上）

地産地消や色々な施設が増えた（nは同上）

県立大生との連携はよいと思う（nは同上）

集客努力はしていると思う

特にこれといった目玉がないのによくやっている。

色々な施設を見かけるようになった。浦賀の住友跡も役に立ててほしい

箱物が増えた

新しい、大規模な住宅街の開発・販売があるので、「自分たちでまちづくり」で若い世代が集
まっている

横須賀中央の開発など

道路改良事業が進んで交通の便が良くなってきている

都心に近く、また住宅価格も妥当と思う

住みやすい

商業施設

近頃よく目や耳にするので

キレイなまちが増えた

町内が活性化されているような気がする

それなりの効果はあると思う

自分が今まで横須賀市以外で暮らしたことがないため

良い人が多い

駐車場や公衆トイレ整備が必要

ビジョンのアピールが足りず、戦略が見えない

魅力的かどうかは別として、頑張っているのはわかるが、どれも中途半端な感じ

まちの中心部や限られたところのみ環境が整えられている

定住はよくなっていると思うが、集客はあまりよくない

古くからの住宅街だと若い世代がぽつんと入ってきてもなかなか新旧なじめない！

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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次頁に続く 

 

 

 

 

 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=44）

買い物する店が少ない（n=７）

魅力のある店が少なく、他市へ流れる気がする（nは同上）

大型スーパーが少ない（nは同上）

スーパーの数が少ない（nは同上）

横須賀中央周辺に大手のデパートがなくなった。中央駅前に大型モールがほしい（nは同上）

横須賀中央のさいか屋の縮小、西友の閉店時とても淋しくなってしまった。地方のように車で
行く郊外型の大型店ばかり増えている。車のない高齢者、又は車を持っていない人のことを考
えていない！（nは同上）

おいしいお店がない（nは同上）

本市の人口が減少している。（n=６）

今もなお人口の流出が多く、魅力を感じない（nは同上）

ますます高齢者が増加している（nは同上）

横浜へ年配者が流れている。福祉サービスが良いと聞いている（nは同上）

移動手段がやや不便（n=５）

高齢者の増加の割には地域（若宮台・光風台）通過のバス（マイクロ）がない（nは同上）

まちに出るのに、バスの時間が当てにならない、バスの本数が少ない（nは同上）

どこに行くにも遠く、仕方なく住んでいる（nは同上）

横須賀中央がシャッター商店街になりそう

衣笠は商店街が活発だが、他は寂れていっている。東京はにぎやかな商店街が多い！商店街が
活性化しないと「まち」は死んでいくと思う

近くに商店がなくなった

中央への興味がますます薄れていく

横須賀中央付近の人通りが少なくなっているのでは

中央エリアの衰退

企業・工場の撤退

雇用先がない

以前より不便に思うことが多いので

高齢化に伴い、生活用品の購入が不便になっている（まだ歩けるが遠い、宅配はわからないか
ら嫌だ）と話していることがある

横須賀中央、衣笠駅前の再開発は単体で行うのではなく、駅前を含めまち全体に手を入れなく
てはダメ
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主な回答理由　（n=44）続き

リピーターを増やすことをしているとは思えない

集客はない

定住や住宅取得の補助が少ない

空き屋対策に力を入れているとは思えない

老人優遇

よこすかポートマーケットのように、コンセプト不明な施策ばかりで住み続けようという気持
ちが起こってこない

集客できる物がない

平成町の方ばかり店が増えている

少子高齢化のため、空き家が増えている

横須賀市は定住が少ない

県道27号の工事を昼間している段階で何も考えていない

あまりタワーマンション等は建てない方がよい

教育施設が少ない

東京に比べると物価が高い

これからを期待する

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載


